



《教育目標》
みらいにはばたく さくらの子
おもいあい まなびあい きたえあい

自信をもたせ、がんばりのきく子を育てる

校長

2学期も、各学年が様々な学習活動に取り組みました。サツマイモを育てたり、まち探検に出かけたり、消防署や警察、イヨボヤ会館を見学したり、お米や大根を販売したりと、各学年とも学習内容に沿って、村上市せましと活動しました。子どもたちは学習の中で、サツマイモや鮭を切るために包丁を手にしたり、初めて会う大人に積極的に質問したりと、とても意欲的に取り組みました。

元文科省視学官で、現國學院大學教授の杉田洋氏が、國學院大學メディア HP (2017.7.4更新) で下記のように述べています。

一般に頑張りがきく子ときかない子、大人になって伸びる子と伸びない子がいます。そこには自分への自信が深く関わっていると言われていています。例えば、「自分には良いところが一つもない」と思ったらどんな人も頑張れません。また、「どうせ頑張ったって…」と思えば努力もしないでしょう。

しかし、逆に「自分には良いところがある」という自己肯定感、「自分もやればできる」という自己効力感が高い子は必要と感じたときにがんばりがきくのです。そしてこのような自信のある子は、学力も高く、思いやりも深いのです。

杉田氏は、このような子どもに育てることの難しさを述べつつ、原則として

- ① できるだけ子ども自身に決めさせる
- ② 「なりたい自分」を明確にもたせる
- ③ その願いに向かってする努力やがんばりを見逃さず、グッドタイミングで褒める

の三つが大切と述べています。逆に、無視と否定（叱り）の繰り返しがよくないことも述べています。そして最後に、下記のように述べています。

昨今では、何かと大人からの指示にまみれ、他者決定に依存する指示待ちの子が増加しています。また、親はやたらと叱ってしまいます。(中略)まずは、我が子を信じ、失敗を恐れず、任せてみることから始めてみたいものです。



【3年:消防署見学】



【4年:三面川見学】



【5年:米販売の準備】



【6年:大根の収穫】

子どもたちの活躍する様子を直接見たり、担任からがんばった子どもの姿を報告されたりすると、大変うれしい気持ちになります。そして、未来を担うがんばりのきく子が育っていることも改めて感じます。2学期、このような活動をたくさんできたことは、ひとえに学校を様々な面から支えてくださる地域の皆様や保護者の皆様のおかげであると改めて感じます。2学期の教育活動へのご理解とご協力に、心より感謝申し上げます。

11.28
さくらっ子
フェスティバル



11月28日(木)の5、6時間目に「さくらっ子フェスティバル」を行いました。今年も、保護者やご家族の皆様からご来校いただき、フェスティバルを一層盛り上げていただきました。笑顔がたくさんで、「おもいあい」が至る所で見られた素敵なイベントになりました。



第3回学校運営協議会を行いました



子どもたちの様子についてお話しいただきました。

・さくらっ子フェスティバルでは、少人数だが楽しそうに活動していた。上下関係を学べたり、優しさが見られたりしたのでとてもよい活動だったと思う。

・みどりの里で5年生と6年生がお米や大根の販売をしていた。とても元気がよくて気持ちがよかった。

今年度でぶどうスキー場が閉鎖することに伴い、スキー教室は最後になります。華やかに行ってほしいと願うお話もいただきました。

4年生 塩引き鮭づくり 11月20日(水)

4年生が総合的な学習の時間に、塩引き鮭づくりをしました。「鮭の町村上」の鮭文化に触れることができました。



5年米販売 11月20日(水) 6年大根販売 11月27日(水)

地域で育てた米や大根を販売しました。地域のよさを感じてもらいたい、地域の方に元気になってもらいたいという願いをもって、元気よく販売しました。



朝日さくら小学校 道徳授業の研究会 11月22日(金)

村上市のたくさんの先生方が来校し、道徳の授業を参観しました。真剣に考えたり、活発に意見を出し合ったりする、子どもたちの素晴らしい姿を見ていただきました。



心ふわふわ集会 12月3日(火)

各学年の「いじめ見逃しゼロ宣言」を学年ごとに発表しました。全校で誓い合ったことを胸に、これからもいじめのない朝日さくら小学校をみんなでつくっていきます。



12月後半～1月前半の予定



日	曜	行 事 等	日	曜	行 事 等
16	月		1	水	元日
17	火		2	木	閉庁日
18	水	PTA 理事会 クラブ	3	金	閉庁日
19	木	4 時間授業 給食最終日	4	土	
20	金	3 時間授業	5	日	
21	土		6	月	
22	日		7	火	3 学期始業式
23	月	3 時間授業	8	水	4 時間授業 給食開始 書初大会
24	火	終業式	9	木	発育測定
25	水	冬休み (～1/6)	10	金	挨拶いい日 Day
26	木		11	土	
27	金		12	日	
28	土		13	月	成人の日
29	日		14	火	校内書初め展 (～16 日)
30	月	閉庁日	15	水	さくらっ子タイム 委員会
31	火	閉庁日			

新潟県ジュニア美術展覧会 入賞おめでとうございます!



奨励賞 2年 女兒

有意義な冬休みをお過ごしください

12月25日(水)から1月6日(月)まで冬季休業です。子どもたちが安全で楽しい生活を送れるように「冬休みの暮らし」を用いて指導しました。ご家庭でもお子さんと一緒にご覧になり、有意義な過ごし方について話してもらえたらと思います。

何かありましたら学校に連絡をお願いします。夜間、休日、閉庁日は村上市教育委員会に連絡を入れていただきますようお願いいたします。

朝日さくら小学校 72-1025 村上市教育委員会 72-6882

全国児童画コンクール 作品展示のご案内

コンクールに出品した児童の作品が展示されます。ぜひ足を運ばれてください。

令和7年1月6日(月)～12日(日) ウオロク村上店

